

Periódico: Excélsior.

Título: ¿Debe ser obligatoria la vacunación?

Tema: Salud.

Referencia: Zuckermann, L. (Agosto,08,2021). ¿Debe ser obligatoria la vacunación? [Editorial]. Excélsior. Recuperado de: <https://bit.ly/3hN1g8j>

Resumen:

Salud y pobreza.

En 2018, 42.1 millones de mexicanos tenían acceso a la salud por estar afiliados al Seguro Popular, un programa para personas que no podían acudir al IMSS, ISSSTE u otro tipo de seguridad social.

Llegó entonces AMLO a la Presidencia y, fiel a su estilo, de un plumazo y sin hacer una evaluación racional, desapareció el Seguro Popular al inicio de su sexenio.

Para sustituirlo, se anunció la creación del Insabi, encargado de proveer y garantizar la prestación gratuita de servicios de salud y medicamentos a todas las personas que no estuviesen afiliadas a una institución de seguridad social.

Los números del Coneval. De 42.1 millones de mexicanos afiliados al Seguro Popular en 2018, sólo quedaron 26.9 millones en el Insabi en 2020, una pérdida de 15.2 millones. Y esa caída influyó para que creciera el número de pobres en el país.

En esta ocasión de la ENIGH. En 2018, los hogares gastaban 901 pesos en promedio al trimestre en temas de salud. En 2020, ese gasto aumentó a mil 266 pesos en términos reales, es decir, quitando la inflación. Estamos hablando de un aumento de 41% en tan sólo dos años.

La pésima implementación del Insabi coincidió con este evento catastrófico, que dejó a millones de familias sin protección del Estado para enfrentar ésa y otras enfermedades.

Responsable: Berenice Verde Hernández.